

Réalisation d'une zone d'éco-aménagement dans la côte de Bokkoya en Méditerranée marocaine

Zoubi A.

in

Lleonart J. (ed.).
Dynamique des populations marines

Zaragoza : CIHEAM
Cahiers Options Méditerranéennes; n. 35

1998
pages 309

Article available on line / Article disponible en ligne à l'adresse :

<http://om.ciheam.org/article.php?IDPDF=98606267>

To cite this article / Pour citer cet article

Zoubi A. **Réalisation d'une zone d'éco-aménagement dans la côte de Bokkoya en Méditerranée marocaine**. In : Lleonart J. (ed.). *Dynamique des populations marines*. Zaragoza : CIHEAM, 1998. p. 309 (Cahiers Options Méditerranéennes; n. 35)



<http://www.ciheam.org/>
<http://om.ciheam.org/>

Réalisation d'une zone d'éco-aménagement dans la côte de Bokkoya en Méditerranée marocaine

A. Zoubi

Institut National de la Recherche Halieutique (INRH),
2, rue Tiznit, Casablanca 01, Maroc

RESUME - La réalisation d'une zone d'éco-aménagement située entre Bouskour et Cala Iris se justifie par le fait que les communautés de pêcheurs et autres communautés vivant des ressources maritimes subissent un profond traumatisme car les stocks biologiques de la zone sont de moins en moins capables de les faire vivre. L'objectif de cette opération est de protéger l'écosystème marin (poissons, éponges, corails, mammifères marins, etc.) et de rationaliser ses méthodes d'exploitation, en évitant toute activité destructive du milieu. Parallèlement, il est convenu de déterminer les perspectives pour les populations locales, leurs aspirations et leurs priorités vu les possibilités de développement offertes par la zone en question. Les contraintes sur lesquelles il faut se pencher en priorité, sont : les limitations inhérentes aux ressources, les conflits entre les pêcheries, le manque de mobilité géographique et professionnelle et/ou l'absence de possibilité de reconversion. L'objet de cette note est de faire une présentation succincte de l'analyse faite des activités de pêche dans cette zone, de la valeur économique des produits de la mer pour les populations de pêcheurs concernées, et de proposer les mesures et actions à même d'améliorer la gestion de la pêche en conformité avec l'utilisation rationnelle des ressources marines. Il s'agit de présenter un modèle d'éco-aménagement susceptible d'être retenu pour d'autres régions au Maroc et ailleurs.

Mots-clés : Côte de Bokkoya, éco-aménagement.

SUMMARY - "Implementation of an eco-management area in the Bokkoya Coast in the Mediterranean Coast of Morocco". The implantation of an eco-management area, located between Bouskour and Cala Iris is justified by the fact that the fishermen guilds and other communities living on sea resources are deeply suffering because the biological stock of the area is less and less capable of supporting their livings. This practice aims at protecting marine ecosystems (fish, sponges, corals, marine mammals, etc.) and rationalize the methods for their exploitation, in order to prevent any activities from damaging the environment. In the same way, it has been agreed to determine the prospects for the local population, their ambitions and priorities, according to the development possibilities offered by the area under study. The following constraints should be considered in the first place: limitations of the resources, conflicts among fisheries, the lack of geographic and professional mobility and/or the absence of possibilities of reconversion. The aim of this note is to make a brief presentation of the analysis carried out on the fishing activity in this area, the economic value of sea products for the fishing population concerned and put forward the measures and actions capable to improve the management of fishing in accordance with the rational use of the marine resources. It presents an eco-management model likely to be adopted by other Moroccan regions or other countries.

Key words: Bokkoya Coast, eco-management.
